
 

 

 

 

 

 

 

 

 

５月２９日(月)走り梅雨の時期ですから天候を心配したのですが、当日は

少し暑く感じましたが、気持ちの良い晴天でした。予定では７時４５分

管理センター集合ですが、７時３０分頃から皆さんウキウキと楽しそう

に来られ１０分前には全員３３名が揃いましたので、８時を待たずに春

季バス旅行は山口県長門方面に向かって出発しました。バスは一路山陽

自動車道を西に向い美祢ＪＣＴで降り、カルストロードで広大な草原に露

出した石灰岩が点在する秋吉台が一望出来る展望台に立ち寄り、「金子み

すゞ記念館」に行きました。金子みすゞは「わたしと小鳥とすず」の著者

で大正後期彗星のごとくあらわれた詩人で最近金子みすゞ全集が再販さ

れ、みすゞの心温まる詩が現在また受け入れられています。彼女が育った

書店金子文英堂が記念館として再現してあり、彼女の遺品等が展示してあ

ります。昼食は近くの喜楽で松花堂弁当を頂きました。午後から「フジミ

ツ」に行きかまぼこの製造過程を見学後、皆さん試食をしながら、かまぼ

こをお土産に買い求めていました。最後は「元乃隅稲成神社」です。ここ

は昭和３０年白狐のお告げにより津和野町の太鼓谷稲成神社から分霊され

た神社で（稲成の成はこの二社だけです）地元ではパワースポットとして有名でしたが、平成２７

年アメリカのＣＮＮテレビが「日本の最も美しい場所１００選」に金閣寺、厳島神社、鳥取砂丘等

と一緒に選出され一躍世界的に有名になりました。日本海の青い海を背に１２３基連なる真っ赤な

鳥居は見事です。また神社高台に立つ高さ５メートル鳥居の上に設置してある賽銭箱にお賽銭が入

ると願が叶うと言われており、皆さんチャレンジするのですが簡単には入りませんでした。この様

に楽しいバス旅行、次回の参加をお待ちしています。 

 

 

 

 

  ＡＮＣだより 
Ａ・ナイスクラブ 

第 190 号 2017．6．1   編集責任者 牛丸 敏雄 

ＡＮＣ会員数 

132 名 

男性  66 名 

女性  66 名 

平成 29 年 6 月 1 日 

 

 

平成 20 年 4 月 30 日 

 

６月の行事予定 
1日 交通安全指導            1日 健康ウォ－キング(ほたる鑑賞)         5日 定例役員会 

10日 児童館ふれあいのつどい 18日 道路清掃(管理センター９時集合)         21日 健康体操教室 

17日健康体操教室(1時半サウンドルーム) 21日 道路清掃(管理センター９時集合) 29日 春季バス旅行 

 

 

春季バス旅行 



 

 

５月１日(月)定例役員会を開催しました。会長よりアリーナ住区幹事を引き受けて頂いた「佃」さ

んの紹介がありました。それから正式に議題にはしていませんが、大塚児童館ふれあいのつどいへ

の参加、大塚小学校田植えの手伝い、サロン事業等３件について、相談と皆さんのお力添えよろし

くお願いしますと挨拶後、以下の審議事項を討議し確認しました。 

審議事項 ①《春季バス旅行》 

※日程５月２９日。訪問先カルストロード,金子みすゞ記念館,かまぼこのフジミツ,元

乃隅稲成神社。参加費食事代 1,620円込で 5,000円。９日に案内文出します。 

審議事項 ②《健康ウォーキング(ホタル観賞》 

※日程 6 月 1 日か２日天気などにより判断し案内文を出します。会場は昨年と同じ場所

近辺 

審議事項 ③《広域公園花壇植え替え》 

※花撤去と整地 5月１１日花移植１６日。案内文２日に出します。 

審議事項 ④《会計報告》 

※花見経費 80,985 円でした。会費は順調に入金されていますので来月結果報告します。

本日サークル活動費を渡します。 

審議事項 ⑤《その他》 

※大塚小学校から「米作り」の手伝い、大塚児童館から「ふれあいのつどい」参加依頼

が来ていますので、過去の経験者を中心に声を掛けますのでご協力ください。またサロ

ン活動の申請書を２８日に提出しました。審査の結果は６月中旬に判明すると思います。

選定されましたら定例役員会で目的等詳しく説明します。 

 

 

大塚小学校は校外授業に力を入れており、４年生は「水」５年生は「日本の

農業」６年生は「大塚の町を知ろう」をテーマに子供達は学習します。「日

本の農業」がテーマの５年生は「代掻き」を５月１７日、「田植え」を５月

２４日、「稲刈り」を１０月中旬に体験します。そしてＡＮＣが大塚小学校

より依頼を受けて毎年お手伝いしています。代掻きは子供達４クラス１０９

人が体験し、ＡＮＣより８名と地元の方々や父母の会の皆さんがお手伝いし

ましたが、水の張った田に入るのはほとんどの子供達は体験した事はありま

せん。最初は「ぬるぬるして気持ち悪い」「カエルを踏んだ」などと騒いで

いましたが慣れるともう泥遊びで代掻きを行い肥料を蒔いて終わりました。

１週間後の田植えも４クラス１０８人が体験しＡＮＣより９名と地元の方々

や父母の会皆さんがお手伝いしました。子供達も代掻きで田に入るのは慣れたのでしょうか？入る

のを嫌がる子供はいませんでしたが、苗を植えるのが上手下手はあります。でも子供達全員楽しそ

うに田植えをしました。上手な子供に聞くと「おじいちゃんの家で毎年手伝っている」との事、納

得しました。参加していたお母さん方に聞きますと「今日僕が植えた苗、

ちゃんと大きくなるかな？」「植えた苗が秋になればお米が出来るって不

思議だね」等々子供が話すのを聞くと素晴らしい体験をしているのだと実

感し、その様な体験させてくださる皆さんには感謝しています。との事で

した。 

5 月度定例役員会(5/1 開催)の報告 

大塚小校外授業「田植え」手伝い 



訃報 

  

    第３回 わたしの故郷(ふるさと)   江口 忠宏 

皆さん私が島育ちなので「子供の頃の遊びは泳ぎや釣りだったろう」と言

われますが、泳ぎは当時学校にプールは無く教わった事もありません。海

で溺れながら覚えた程度ですから上手く泳げません。また釣りは大人が仕

事でするものでした。それより缶けり,めんこ,ビー玉で遊んでいました。ま

たドッジボール,ソフトボールなどの球技は校庭で、でもなぜか野球はしま

せんでした。それと良く遊んだのはタコ揚げ、足を２本にしたり１本にし

たり色々工夫して友達と競争で海に向かって砂浜で上げていました。しか

し子供達最大の楽しみは学校行事ではなく、「手打」を二分しての地区対抗の「相撲大会」と「綱

引き大会」で大変な盛り上がりでした。その要因に薩摩藩伝統の縦割り教育「郷中教育」があると

思います。郷中とは「方限」と呼ばれる地区を単位とする自治組織のことで、数十戸を単位として

薩摩藩全体を網羅し、教育制度が確立する明治半ばまで「方限」単位で子供達の教育、躾が行われ

ていましたから、現在でも地区意識(同胞意識)は確実に残っています。「相撲大会」と「綱引き大

会」は毎年十五夜の日(９月中旬)に開催され、まず青年団が約１週間前から浜を固めて土俵づくり

から始めます。「相撲大会」は小学生と中学生の男の子が出場し地区の名誉を掛けて相撲を取り、

それを地区全員が応援するのです。優勝しても賞品も表彰状も有りませでしたが、優勝すると負け

た地区に対して次の大会まで優越感を持ったのは覚えています。同じ日に「綱引き大会」も開催さ

れました。「綱引き大会」の準備は約２週間前の綱づくりから始まります。綱を編むのは青年団で

すけどその下準備をするのは稚児(ちご)と呼ばれていた６歳から１５歳の子供達でした。子供達が

山でカズラをまた農家ではワラをもらって来て、それらを水に浸け少し柔らかくなったら今度は木

槌で叩いて綱に編めるまで柔らかくします。言うのは簡単ですが子供の力で多分２キロ近く有る木

槌で青年団のお兄さんがＯＫを出すまで叩くのです。手のマメはつぶれ血が出て痛くてもなかなか

ＯＫが出ません。今でも「綱引き大会」は、楽しさよりこの辛さを思い出します。 

今回は「夏祭り」と「運動会」のお話をしましたので、次回は「学校」の思い出をお話しします。 

 

 

広域公園花壇植え替えを５月に行いました。当初花の撤去を１１日に花

植えを１６日に予定していましたが、急きょ変更になり１６日にまだ咲

き誇っている花もありましたが、全ての花撤去を１７名で行い、耕運機

で整地し当日の作業は終わりました。花植えは１８日に２２名で、枝垂

れ桜下の花壇はマリーゴールド・スタジアム正面銀杏並木通路のプラン

ターはペチュニア・第一球技場両サイド花壇はサルビア・通路プランタ

ーはペチュニアを植えました。植えた日には

水を十分に蒔き、その後も隔日で当番で水を

撒いていますので、綺麗に咲いています。散

歩の途中にでも立ち寄ってご覧になって下さ

い。 

 

 

 

 

 

広域公園花壇植え替え 

ちょっといい話 

謹んでご冥福をお祈り申し上げます 

ステージ  片岡 浩平 様 



サークル活動 

練習日に都合がつかず、欠席者が多いと各パート３人位の時もあります 

が、少ないなりに皆さん声が出てますねとの先生の言葉にホッとしてい

ます。楽譜から目を上げて言葉を考えて歌うと、今までと聞いた感じが全然違いますよとも言わ

れました。５月の唱歌は「若葉」「みかんの花咲く丘」そして「琵琶湖周航の歌」「知床旅情」

も歌いました。６月は１４日、２８日です。２８日は練習後お食事会を予定しています。 

楽唱会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

絶好のゴルフシーズンに入り多くの参加を期待したのです 

が、皆さん都合が合わず、１０名の参加でした。先月の宮

島志和ＣＣは多くのアンダーパーでしたが、５月の広島西カントリー倶楽部は少しトリッキーな

コース設計のためか、８０台も、アンダーパーも１名という成績でした。優勝は２アンダーの白

根さん、準優勝は１オーバーで参加者最年長の飯田さん、第３位は２アンダーの上田さんでし

た。６月は上半期のゴルフコンペです。会場はＡシティから車で１５分という戸山ＣＣです。距

離もありタフなコースですが、多くの方の参加でコンペを盛り上げたいと思っています。 

ゴルフ同好会 

５月１５日（月）に５月研修会を野山の新緑が目にあざやかな深入山 

ＧＧコ－スで開催しました。２２名が参加し、深入山の麓に作られた

天然芝のコ－スで熱戦を繰り広げました。３コ－スを一廻りの３ゲ－ムで登り下りやコース幅の

狭い中皆さん苦労されながらも楽しんでいました。また、女性陣はコ－スの途中にわらびを見つ

けて喜んでいました。成績は優勝守井さん、２位富永さん、３位大江さんでした。４町交流ＧＧ

大会は４月が雨の為中止となりました。次回は７月３日（月）に開催予定です。 

ＡＧ会 

５月１９日（金）第６回健康マージャン大 

会を１２名の参加で開催しました。１０時

に熱戦がスタートし、途中昼食を挟んで時間制限なしの３回戦を行い白熱したゲームとなり、最

終で逆転優勝になるかとの展開となりましたが、接戦を制して勝田さん（アリーナ）の優勝とな

りました。２位は田村さん（アーバン）３位は田辺さん（パレット）でした。次回の第７回ＫＭ

大会は８月の予定です。 

ＫＭ会（健康マージャン倶楽部） 

             今回はＡＮＣ１５周年記念補助金で買わせて頂いた紙とお花で描いて 

みました。はがきより大きな紙でいつもと勝手が違い、むつかしかっ

たですが楽しく描けました。 

作品はステージの集会室に 

飾ってあります。 

火曜日の午後は 

開いていますので、 

見にきてください。 

絵手紙の会 

６月の開催日は昼の部９日、２３日(金) １４時～、夜の部１ 

４日、２８日( 水)１８時半～ 小ホールで開催します。尚、

今月は２５日(日)１７時から「Ａホール」にて同好会員以外の方も含めてカラオケ大会を予定し

ています。詳しくは別紙にてお知らせしますのでお申し込み下さい。 

カラオケ同好会 


